

ADMINISTRADOR PROPIETARIO

DON SOTERO ROIZ.

EL CORREO DE CANTÁBRIA.

PERIODICO DE NOTICIAS Y LITERARIO.

REDACTOR EN JEFE.

DON ALFREDO DEL RIO

Comunicados y anuncios convencionales

Se publica los Lunes, Miércoles y Viernes

PRECIOS DE SUSCRICION: En Santander un trimestre, 2 pesetas 50 réntis.; fuera de la poblacion 3 pesetas. En el extranjero y Ultramar, 25 pesetas al año. El pago será ADVANZADO. Se suscribe en la imprenta de D. Sotero Roiz, Muelle, núm. 8.

OSTRAS.

La Compañía Ostrícola de Santander las ofrece al público en su Depósito de exportacion, situado en la estacion férrea de Boó, empaquetadas en cajas y puestas sobre wagon en cantidades que no bajen de 350 de extra, 400 de 1.^ª, 500 de 2.^ª ó 600 de 3.^ª, á los precios siguientes:

Mil extra peso aproximado	125 hilos.	125 Ptas.
1. ^ª » » » » »	100 »	100 »
2. ^ª » » » » »	80 »	75 »
3. ^ª » » » » »	60 »	50 »

También hace remesas en cantidades menores siempre que no bajen de 20 kilos cargando 5 pesetas más por millar.

Don Cayetano Gomez en esta ciudad, Muelle, núm. 8, y don Manuel Gallo, en Boó, venden tambien dichos moluscos por mayor y menor.

POLICIA URBANA.

Un edificio ruinoso es una constante amenaza á la seguridad personal, por lo que tiene derecho á denunciarlo cualquier vecino, y una verdadera obligacion de hacerlo la autoridad local por medio de su arquitecto titular. Esto dice la ley de policia Urbana á la cual nos referimos para llamar la atencion del Ayuntamiento sobre el mal efecto que presenta por su aspecto exterior la casa número 4 de la calle de Búrgos correspondiente al Excelentísimo Ayuntamiento y otro propietario cuyo nombre desconocemos.

Tanto por lo que afecta al ornato público cuanto por lo que importa evitar una desgracia en las personas de los inquilinos, ó de los que transitan por el lado Este de la casa si estuviere ruinoso, convendria mucho que se adoptasen las disposiciones conducentes que las leyes prescriben y aconseja la prudente prevision administrativa.

No solo llama la atencion la fealdad de la citada casa y el mal efecto que produce, sino que parecen sospechosas las grietas que se notan á la simple vista en algunas de las esquinas y los ladrillos desprendidos de la fachada del panderete del Este, lo cual ha hecho tambien que el público sospeche un peligro que la autoridad local está en el caso de prevenir tomando sus medidas, instruyendo inmediatamente el oportuno expediente de reconocimiento y, una vez acreditado el estado ruinoso del edificio, se intime á sí mismo al Ayuntamiento y al otro condeño para proceder al derribo en el término que se disponga y que ordinariamente es de 8 dias.

Sin excitacion alguna parece que han dejado ya la casa todos ó la mayor parte de los inquilinos que la habitaban, pero como vemos papeles colocados en algunos de los balcones del Norte, anunciando que se alquila, sería de desear que de oficio se hiciese un reconocimiento por el inteligente Arquitecto titular para que aquel vecindario sepa á qué atenderse respecto á la seguridad de vivir en esa casa ó transitar por sus alrededores.

A la Comision de obras más principalmente interesa este asunto sobre el que están en el caso de fijar su atencion, recomendándola la actividad y

celo que necesita para sobre él ó su resultado, establecer el expediente de expropiacion, ya que no la ha sido posible hasta ahora una avenencia con su copropietario para comprarle su participacion en la finca.

Tratándose precisamente de un pequeño edificio, inhabitable, en nuestro concepto, que afecta directamente á la apertura de la calle principal y única que ha de servir de acceso al popular barrio de la Florida, una vez derribada la casa adquirida últimamente por el Excelentísimo Ayuntamiento, á la simple vista se nota más que antes, la fealdad que presenta la casita núm. 4, que queda en mitad de la calle, y por tanto es indispensable derribarla, no solo por las dudosas condiciones de seguridad que presenta, á nuestro entender, especialmente en las paredes del Este compuestas de ladrillos de canto, ó panderete, sobre el cual es peligroso apoyarse; no solo tampoco por la imprescindible necesidad de proporcionar al tránsito público la entrada á la calle de Isabel la Católica, sino para borrar ó hacer desaparecer por completo ese punto negro del ornato en el que está muy directamente interesado el paseo más antiguo y popular de la ciudad, rodeada actualmente de edificios de lujo recién construidos.

Demostrados los buenos deseos y propósitos de la actual Corporacion municipal al efecto de realizar una mejora tan apreciable como deseada, nos limitamos á recomendar á la Comision de obras y su Arquitecto la mayor actividad posible, transigiendo equitativamente con el propietario aludido á fin de que este verano logremos ver urbanizada por completo la zona que nos ocupa.

LAS PROXIMAS ELECCIONES.

De un interesante y razonado artículo de *El Imparcial* sobre elecciones municipales, tomamos algunos de sus mas elocuentes párrafos por la aplicacion general que tienen para todos los pueblos previsores, y *muy especialmente para el nuestro*, y sobre cuya esencia ó fondo llamamos la atencion, una vez más, de nuestros hombres importantes por algun concepto, para que no prevalezca por más tiempo esa indiferencia, esa censurable apatía ó lo que sea, de que se hallan poseidos, hace algunos años, con perjuicio de los intereses comunes y del engrandecimiento de este pueblo.

«La proposicion de ley aprobada acaba con el monopolio de la gestion municipal ejercida por unos cuantos; pone término á la casta sagrada é inviolable de los concejales de oficio que vienen administrando los intereses locales por virtud de una tradicion nociva. Anulados estos elementos, tienen que acudir á los Ayuntamientos nue-

vos hombres que han de llevar con las esperanzas de mejora del país, ideas nuevas, planes patrióticos, ecos de las quejas de sus convecinos y proyectos encaminados á la reforma de la vida de cada pueblo.

Si los hombres importantes de la localidad acuden á la lucha de los comicios y procuran un puesto en los Municipios, entonces será cuando la noble aspiracion por todos sentida podrá constituir el principio de una nueva era en la administracion pública.

Si los industriales importantes, si los propietarios de consideracion, si los hombres que brillan en las ciencias ó en las artes, si los ciudadanos acimosos de nobles estímulos y de altas aspiraciones continúan apartados de los cargos concejales, el remedio será corto y azaroso, siendo entonces los principales culpables los que se retraigan de cumplir tan patrióticos deberes.

Porque si tal indiferencia prevaleciese no podría quejarse de nadie. El mal era obra suya. Se ha librado de obstáculos el camino que separa á los Ayuntamientos de los hombres nuevos y de vigorosos alientos; se ha acabado con la influencia de los que habían hecho á su antojo de cada localidad un aparato de ganar elecciones.

Hora es, pues, de que los elementos sanos de cada pueblo se unan y preparen fuerzas para reconquistar la Hacienda municipal. Los cargos concejales en tales circunstancias imponense á las gentes importantes como honrosa carga, como patriótico deber, como atencion preferente y nobilísima de la prosperidad española.

AL ILMO. PRELADO.

El preludio de siniestro ocurrido anteayer en la iglesia de la Compañía, en ocasion de estarse celebrando las solemnidades religiosas en honor á La Anunciacion de Nuestra Señora, es motivo para que nos creamos en el deber de dirigir un respetuosísimo ruego al Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis.

Se incendió una cortina, hallándose el templo lleno de fieles, y aunque el fuego no pasó á cosa mayor, el tumulto promovido por la alarma pudo ser causa de no pocas desgracias.

La generalidad de los concurrentes, en su inmensa mayoría señoras, trató de abandonar la iglesia, haciéndose completamente imposible la salida por la puerta que dá acceso á la calle de Santa Clara; una masa compacta de personas cerraba el hueco sin que pudiesen salvarle.

¿Cuál fué la causa?

No abrir las puertas al exterior, circunstancia recientemente dispuesta, que quisiéramos ver practicada, á fin de evitar desgracias como las que pudieron ocurrir anteayer con motivo del conato de incendio origen de esta

súplica, que esperamos será tomada en consideracion por nuestro Ilmo. Prelado, á cuyo preclaro talento no puede ocultarse cuan inconveniente es que en edificios donde se congregan centenares de personas hasta el extremo de no poderse mover en muchas ocasiones, abran las puertas al interior con grave riesgo de que en un momento de alarma ocasionese el tumulto terribles desgracias.

Es una obra que para cada parroquia significa muy poco, mientras que para los fieles es una garantía importante por lo que atañe á la seguridad personal.

SECCION DE NOTICIAS.

Por el ministerio de Fomento se ha enviado á los ayuntamientos una circular manifestándoles que los vigentes presupuestos tienen consignada por dicho centro una muy respetable cantidad para auxiliar á los municipios en la nueva construccion de locales para escuelas públicas, contribuyendo con el 75 por 100 del importe de las obras que los ayuntamientos acometan.

Para fin de la presente semana se espera regrese á esta ciudad el gobernador civil de la provincia D. Rafael Martos.

Anteayer se vieron los paseos de la ciudad concurridos, reinando durante todo el dia una temperatura agradable.

Por la mañana amenizaron los paseos de la plaza de Becedo y de la Libertad respectivamente las bandas de música de Bailén y municipal, haciendo esta otro tanto por la tarde en la Segunda Alameda.

Ha sido puesto á la firma de la reina regente el proyecto de ley incluyendo en el plan general de carreteras del Estado una que partiendo del pueblo de Meruelo termine en Noja.

Por la direccion general de Beneficencia y Sanidad se ha dirigido una circular á los gobernadores civiles de las provincias marítimas disponiendo que se imponga la cuarentena correspondiente á las procedencias de Santos (Brasil), donde se ha declarado la fiebre amarilla.

Mañana se celebrarán en Campó de Suso, segun acuerdo de su municipio, solemnes horas fúnebres por el alma del Excelentísimo Sr. D. Valentin de los Rios, Marqués de Santa Cruz de Aguirre, hijo preclaro de aquel Ayuntamiento.

La empresa de los ferro-carriles del Norte va á construir una fuente en la estacion de Torrelavega.

El Sr. Jefe de la misma ha ofrecido galantemente que el grifo quedará fuera del edificio de dicha empresa y al servicio público, recogiendo las aguas sobrantes para la limpieza de escusados.

El vecindario de aquellas inmediaciones ha acogido con gran satisfaccion tal ofrecimiento, por el buen servicio que ha de prestarle la instalacion de dicha fuente.

Estánsiendo objeto de entusiastas aplausos los reputados artistas Sres. Hierro y Guervós, que celebran conciertos todas las noches en el Café Cántabro.

Anteanoche ejecutaron un precioso programa ante un público numerosísimo, haciéndoles repetir algunos de los números musicales.

Dichas veladas están siendo muy del agrado de las personas que pasan un par de horas todas las noches en aquel acreditado establecimiento.

A petición de los mineros de Bilbao el Consejo de ministros ha acordado enviar á Somorrostro dos compañías de guardia civil para que atiendan á la seguridad personal en aquella importante zona minera.

Dice un periódico de la Côte: «Anoche tuvimos el gusto de recibir la visita de una numerosa comisión de maestros de primera enseñanza que se proponen gestionar el pronto pago de todos los inmensos atrasos de sus haberes, y el establecimiento de un sistema de pagos que asegure para siempre el puntual percibo de las atenciones de la primera enseñanza.

Los maestros de provincias que se reunirán en esta capital con tal objeto, pasarán de 150.

Los que han llegado celebraron en el Fomento de las Artes una reunion en la que acordaron visitar por la noche al señor Sagasta para exponerle la aflictiva situación de todos los maestros de España.»

Ayer estuvo á punto de ser atropellada por un coche del tranvia, en el muelle, una niña de corta edad que atravesó la via precipitadamente para pasar antes de que el carruaje dejase libre el camino.

Las personas que lo presenciaron sufrieron un susto más que regular, y la niñera á cuyo cuidado iba la criatura no le pasó menor; pero como llevaba consigo tres niños, no pudo evitar que uno de ellos, el expuesto á morir bajo las ruedas del coche, realizara su temeraria idea.

Sirva de advertencia á las personas que tienen en sus locales servicio telefónico, que la comunicacion con la Atalaya, que tiene en la lista de suscritores el numero 82, es exclusivamente para el uso de la Comandancia de Marina sin que pueda concederse á ninguno de los señores abonados.

Ayer y hoy han salido para Torrelavega muchas respetables personas de esta localidad, con objeto de asistir á los funerales por el eterno descanso del que fué diputado provincial D. Tomás Fernandez Hontoria.

La empresa de la plaza de toros no aceptará la subvencion de cuatro mil pesetas que trata de concederla el Ayuntamiento para las corridas del próximo verano, por imponérsela condicion de que el ganado ha de ser de Veragua ó Miura, y fundándose en que con reses de Tres-Palacios, Carreros y Hernandez se pueden dar funciones brillantes.

Anteayer por la mañana en el momento de hallarse celebrando una solemne funcion en la iglesia de la Compañia se incendió una cortina del altar mayor, produciéndose imponente alarma entre las numerosísimas personas que ocupaban el templo.

Un carpintero trepó al altar y arrancó la cortina incendiada, dándose por terminado el fuego.

A pesar de lo atropelladamente que salieron los fieles no hubo que lamentar desgracia alguna.

Desde que las tropas inglesas ocuparon el Egipto, la goma arábiga cuyo único punto de produccion en el mundo es el Sudán, ha ido aumentando mucho su valor. La causa de ello es que los naturales de aquel país prefieren tomar las armas para sacudir el yugo de sus invasores que procurar por su riqueza. Uno de los más perjudicados en Europa es sin duda el Dr. Andreu de Barcelona que consume más de cien kilos de goma arábiga cada día y á pesar de ello no ha aumentado el precio de sus Pastillas contra la tos, lo

cual deben agradecerle los consumidores.

Don Alfredo Regil ha solicitado del Ayuntamiento que construya en sitio conveniente del barrio de San Martin una torre de ladrillo ó madera que sirva de habitacion al solicitante, el cual colocará un reloj de torre que suene la hora, y los cuartos si es preciso, corriendo de cuenta del interesado los gastos de entretenimiento.

El *Café Universal*, antes de la *Alameda*, establecido en la calle de este nombre, ha sufrido una favorable transformacion.

El nuevo dueño D. Remigio Gomez, en su deseo de satisfacer los gustos de su ya numerosa parroquia, ha dotado de buen servicio al establecimiento, sirviéndose géneros que han de ser seguramente del agrado del público que le favorezca con su asistencia.

Se van á emplear 300 metros cúbicos de grava en arreglar el pavimento de Calzadas Altas.

Entre los numerosos y elegantes modelos de novedad que aparecen en el número 64 de la *Ultima Moda* figuran cuatro de peinados de mucho gusto y distincion. El regalo que acompaña á dicho número consiste en una hoja con cinco patrones que tiene al dorso preciosos dibujos para bordados artísticos. En el texto se describen los magníficos trajes que lleva á Méjico la simpática actriz soborita Contreras y aparece un notable artículo titulado *La moda en el hogar*. Esta revista se publica todos los domingos y cuesta tres pesetas el trimestre. La administracion calle de Claudio Coello, 13, Madrid, remite á cambio de 25 céntimos un número de muestra con regalo.

D. Leon Erespuru ha sido autorizado para la instalacion de un kiosko en la calle del General Espartero.

Varios diputados y senadores se proponen pedir que puesto que conviene todo el mundo en la necesidad de las economías, las Cámaras den el ejemplo al Gobierno haciendo importantes rebajas en sus respectivos presupuestos.

El Club Ciclista de esta ciudad ha solicitado del Ayuntamiento la concesion del terreno necesario para construir en la Albericia un velódromo.

Un vapor inglés ha desembarcado en el muelle de Maliaño 1.500 bocoyes de tabaco con destino al depósito que en este puerto tiene la Compañia Arrendataria.

El señor gobernador civil interino ha dirigido ya las invitaciones á los diputados provinciales para que concurran á las sesiones del periodo semestral que se inaugurarán el día 1.º de Abril próximo.

Dícese que la empresa de la red telefónica de esta ciudad trata de rebajar los precios de suscripcion, con lo que seguramente aumentará de una manera extraordinaria el número de instalaciones.

No sabemos los grados de fundamento que tendrá este rumor, por más que de boca en boca pasa como muy válido.

Ayer fueron desembarcados de unas pinazas numerosos sillares destinados á las obras de construccion del pórtico en la iglesia de Santa Lucia.

El 22 por la noche descargó en Barcelona una terrible tempestad de truenos, rayos y granizo, causando destrozos de consideracion.

Las calles quedaron cubiertas de una espesa capa de granizo del tamaño de avellanas. Hubo gran destrozo de cristales. Los paseos llenáronse de pájaros muertos.

Varios establecimientos alumbrados con luz eléctrica fueron abandonados por los concurrentes, pues las instalaciones despedían chispas de gran longitud. Incendiáronse los aisladores y las cañerías se derritieron produciéndose varios incendios. Algunos transeuntes resultaron

heridos de poca consideracion por la abundancia y el tamaño del granizo.

En el puerto ocurrieron tambien daños de importancia. La cosecha se considera perdida.

Durante la anterior semana se despacharon en este puerto 1.994 sacos harina para la Península y 2.413 para América.

En la misma semana se importaron 300 sacos cebada, 3.893 bultos cacao, 200 sacos café, 550 bultos ginebra, 216 tabales sardina prensada, 537 cajas jabon procedentes de San Sebastian y Bilbao y 347.000 kilogramos más 2.000 fardos bacalao.

En el cuarto de guardia municipal existe á disposicion de la persona que la hubiese extraviado una silla de tijera hallada anteayer frente á la iglesia de la Compañia.

De mañana á pasado mañana entrará en nuestro puerto, procedente de Habana, el magnífico vapor de la Compañia Transatlántica nombrado *Antonio Lopez*.

Tambien se encuentra con rumbo á Santander, procedente de Puerto-Rico, el vapor de la misma Compañia nombrado *San Agustin*.

Se nos dice no estaria de más que la pareja de guardias municipales que acude á Campo Giro y Peña Castillo en los dias festivos por afluencia de gentes á aquellos puntos, limitara un poco más tarde su regreso para hacer cumplir á los cocheros con las ordenanzas municipales, pues muchos vehiculos tanto particulares como de plaza se deslizan por la carretera con los faroles apagados con grave riesgo de los transeuntes.

Nuestro compañero en la prensa el redactor de *La Correspondencia de España*, D. Federico Minguez, escritor taurino que firma sus escritos con el pseudónimo de *El tío Capa*, ha sido nombrado apoderado por el valiente matador de toros Manuel Garcia (*el Espartero*), para representarle en sus asuntos de contratista en Madrid.

Es una buena adquisicion para el espada por la competencia que en estos asuntos tiene nuestro amigo y compañero.

La draga Pristman se dedica actualmente al dragado de la dársena de Las Naos.

Nos parece bien; porque la de Puerto-Chico no va á quedar habilitada ni en todo el siglo que viene.

Hemos visto con gusto que por indicacion del activo concejal Sr. Ruiz Huidobro, ha acordado el Ayuntamiento que se proceda á tillar la escuela municipal del Oeste, cuyo mal sano pavimento denunciábamos en uno de nuestros números anteriores.

Ayer fueron distribuidas por cuenta del Ayuntamiento entre familias necesitadas 523 raciones.

Ha fallecido víctima de una pulmonía fulminante el Capataz de Paseos y Arbolados D. Raimundo Escobedo, á cuya familia enviamos nuestro sentido pésame.

Han sido elegidos los médicos D. Antonio Pedraja y D. Enrique Moreno para verificar la observacion de los mozos útiles condicionales del reemplazo actual y revision de los anteriores, respectivamente.

Se han aprobado las liquidaciones de acopios de conservacion de las carreteras de Ojedo á Reinoso, Pronillo á Corban, Seccion de Cabañiga á Puente Nansa y Renedo á la estacion de Torrelavega en el ejercicio de 1887-88, devolviéndose las fianzas á los contratistas.

Se ha remitido á informe del Ingeniero Jefe de obras públicas el proyecto de carretera provincial de Entrambasaguas á la plaza-mercado de Hoznayo.

Los pescadores de este puerto han an-

ticipado la terminacion de la costera besugo, dedicándose á la pesca de mizuza.

El Administrador de Contribuciones de esta provincia anuncia que los contribuyentes por territorial é industrial que hayan verificado el pago del tercer trimestre, quedan incurso en el recargo del 5 por 100, y en el grado de apremio correspondiente los que no han satisfecho cuotas vencidas anteriormente, señalándose el plazo de 5 dias para satisfacer las cuotas y apremios.

La empresa de la Red telefónica va á instalar un poste en la travesía de San Martin para proceder á la colocacion de hilos que han de prestar comunicacion con las afueras del Este de la ciudad.

Varias arrendatarias de cajones de venta en la Plaza Nueva, han solicitado del Ayuntamiento que reemplace por el auxiliar del Administrador de aquel edificio.

Con motivo de la próxima jubilacion de D. Adolfo de la Fuente en el cargo de Secretario del Ayuntamiento, son varios los abogados que se disponen á solicitar el cargo.

Esta va á ser una bataillonera parecida la de los médicos de la seccion de higiene.

La Administracion de Propiedades é Inmuebles ha trasladado al Ayuntamiento el resnelto por la Direccion general de ramo rebajando el precio del arriendo consumos por aguardientes y licores, cuyo encabezamiento se reduce en 24 pesetas que Santander satisfará de nosotros al año.

Vemos con gusto que el concejal señor Colantes, que fué el que puso en comencimiento de la Alcaldia esta importante, tiene buen corresponsal en Madrid.

Véase el anuncio de los Grandes macenes del Printemps.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Madrid 26

Se ha verificado en la Audiencia la lectura de la causa del crimen cometido en la calle de Fuencarral.

Dolores Avila, Jose Varela y Mill Astray, negaron en las declaraciones su participacion en el delito. Higinia Banguer se declaró única autora del mismo.

La Cámara francesa ha aprobado la proposicion autorizando la accion judicial contra el ministro que en 1876, sin autorizacion de la Cámara, ordenó que tren especial trasportara á D. Carlos Borbon y á su acompañamiento de Pau á Boulogne.

Se estrechan notablemente las relaciones entre Francia y Alemania.

En los principales mercados de Europa se observa firmeza en el precio de los trigos.

Se ha agravado el rey de Holanda.

A consecuencia de un abordaje ocurrido entre los vapores españoles *Mindanao* y *Visayas*, cerca de Filipinas, se fué á pique el primero pereciendo treinta personas.

El buque naufrago no es el *Zola Mindanao*, de la Compañia Transatlántica.

El diputado Sr. Alvear ha censurado en el Congreso las medidas sanitarias adoptadas para los buques procedentes de las Antillas.

El Sr. Ministro de la Gobernacion testó diciendo que la salud pública antes que todo y que las circunstancias exigian el rigor desplegado.

SAN SEBASTIAN 26-5, 15

Esta mañana llegó la Reina con Sra. Vega Armijo y demás personajitas que la acompañan.

En el palacio de Ayete se ha verificado

Una de las Curiosidades
de **PARIS**



GRANDES ALMACENES DEL

Printemps

NOVEDADES

Pídase

El Catálogo general ilustrado, en español ó en francés, encerrando 591 grabados (modelos inéditos) para la ESTACION de Verano, que es remitido gratis y franco á quien lo pida á

MM. JULES JALUZOT & C^o
PARIS

Se remiten igualmente franco las muestras, de todos los tejidos que componen los inmensos surtidos del PRINTemps, pero especificar bien clases y precios.

Expediciones á todos los Países del Mundo, El Catálogo indica las condiciones de envío.

Intérpretes en todas las Lenguas á la disposición de las personas que deseen visitar los Almacenes.

FACTURAS-GUIAS

PARA LA

CONDUCCION DE ALCOHOLES.

Se venden en esta imprenta.

Morrhuel de Chapoteaut

25 veces más activo
que el aceite de hígado de bacalao

El MORRHUOL representa todos los principios constitutivos del aceite de hígado de bacalao natural, salvo la materia grasa. Todo el mundo conoce los inconvenientes del aceite de hígado de bacalao que, desagradable al paladar y al olfato, es arrojado muy á menudo por el estómago y provoca accidentes diarreicos. El MORRHUOL suprime esos inconvenientes, y hoy día, en los hospitales, enfermerías y casas de socorro, en la clientela civil y militar, los médicos se congratulan de hallar en el MORRHUOL un medicamento que despierta el apetito, devuelve á los tísicos los colores perdidos corta la tos, los sudores nocturnos y da al paciente la sensación de un aumento de fuerzas y bienestar. El MORRHUOL, tomado sin dificultad hasta por las criaturas, modifica rápidamente la constitución de los niños encenquados, propensos á resfriarse á menudo. El MORRHUOL, que no tiene relación alguna con los extractos de hígado de bacalao, se espesde encerrado en cápsulas redondas que contienen 5 gramos de aceite moreno, reconocido por los médicos como el más rico en principios activos.

PARIS, 8, Rue Vivienne, y todas las Farmacias.

Quinina de Pelletier

ó de los 3 Marcas

Adoptada por todos los médicos, en razón de su pureza y eficacia, contra las Jaquecas, las Neuralgias, los Accesos febriles, las Fiebres intermitentes y palúdicas, la Gota, el Reumatismo, los Sudores nocturnos. Cada cápsula, del grosor de un guisante, lleva el nombre de PELLETIER, obra más pronto que las píldoras y grageas, y se traga más fácilmente que las obleas medicamentosas. Se vende en frascos de 10, 20, 30, 100, 200, 500 y 1000 cápsulas. Es el más poderoso de los tónicos conocidos: una sola cápsula representa una gran copa de vino de quina.

En PARIS, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias.

EMULSION de SCOTT

DE ACEITE PURO

DE HIGADO DE BACALAO,
CON HIPOFOSFITOS DE
CAL Y DE SOSA.



Tan Agradable al Paladar Como la Leche.

El remedio mas racional, perfecto y eficaz para el alivio y la cura de TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES CRÓNICAS, AFECIONES de la GARGANTA, y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.

Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo.

Los médicos en todos los países del mundo la prescriben, á causa de lo agradable que es el paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple.

De venta en todas las droguerías y farmacias.

GUANO MARINO.

LA PRIMERA DE ESPAÑA

Fabrica de guano y extraccion de grasas de pescado.

PREMIADA CON MEDALLA DE PLATA

en la exposicion provincial de Santander de 1887.

ARCO Y FERNANDEZ

CASTRO-URDIALES.

El guano es tan superior, que puede competir en calidad y precios con los mejores de su clase.

Ha dado resultados satisfactorios en extremo, tanto en las pruebas practicas como en un análisis hecho por el ilustrado químico municipal de Santander D. J. María Cagigal, que certificó de una manera muy alagüeña para los propietarios.

Saco de 50 kilos puesto en los muelles de Bilbao ó Santander 10 pesetas.

Para pedidos dirigirse:

En Bilbao, á D. Juan Magro Bidebarrieta.—En Santander á don Alfredo del Muelle 8.—En Castro-Urdiales, á los fabricantes Sres. Arco y Fernandez.

RESTAURANT REGATILLO

PLAZA DE ATARAZANAS.

Las recientes reformas realizadas en este antiguo y acreditado establecimiento, han venido á hacer resaltar más el esmerado servicio que en él encierran sus numerosos parroquianos, sin que se alteren los precios sumamente económicos que han sido el mayor aliciente para los consumidores que seguirán hallando á todas horas y como siempre su bien surtida mesa, con arreglo á todas las exigencias.

Se vende PAPEL viejo en esta imprenta.

LOS GUERRILLEROS DE 1808

(Historia popular de la guerra de la Independencia) por E. Arriquer Solís.

Esta interesante obra, que acaba de publicarse con tan grande éxito, consta de 22 cuadernos de 96 columnas de impresion. llenos de grabados, formando dos tomos: y puede adquirirse por suscripción semanal ó mensual á los cuadernos que se quieran. Los tomos se venden á pesetas en rústica, y á 14 magníficamente encuadernados, en las librerías y centros de suscripciones.

NO EQUIVOCARSE.

Con el nombre de COLONIAL se vende una imitacion de los ACREDITADOS CHOCOLATES de la COMPANIA COLONIAL de Madrid.



Las cubiertas son de los mismos colores y llevan letreros y adornos parecidos.

El verdadero chocolate de la COMPANIA COLONIAL se conoce por las «dos palabras» COMPANIA COLONIAL que figuran «siempre juntas» en la cubierta y por el adjunto SELLO de ANCORAS en el cierre, MARCA EN PROPIEDAD de la

COMPANIA COLONIAL

—Es que yo...

—Bien; tu has combatido y derrotado á treinta hombres con ocho ó diez leoncillos, ¿verdad? Pues eso representa llamarse teniente de la guerrilla de Pancho Yaguez.

—Esta bien.

—En terminando de enterarnos de los detalles de esta fatiga, yo creo que, como todos los heridos podrán seguirnos, habremos de escapar hácia Lagunillas por si nos viene encima algo que nos estorbe; procura, para cuando lleguemos allí, que en cualquier rancho te pongan los galones de teniente, y si no te los pintas.

—Muchas gracias.

Pancho siguió adelante, y Rafael quedó bajo la impresion de aquellas frases, que le habian llenado de sorpresa, porque nunca esperó que su arrojo mereciera tal recompensa.

Entre los cinco muertos que habian resul-

tado del combate estaba el mulato Pelaez, jefe de la segunda seccion; este lugar fué el que ocupó el nuevo teniente, con gran satisfaccion de todos, que ya le respetaban y le querian.

La columna marchó á Lagunillas bastante despues de lo que Pancho deseaba, pero logró salir libre de un nuevo encuentro. Habíase recogido un rico botin, porque entre los numerosos muertos y heridos graves que el enemigo dejó sobre el campo, habia algunos jefes poseedores de dinero y prendas de valor, todo lo cual fué á poder de los vencedores, que sin escrúpulo hicieron una completa obra de pillaje.

IV.

El intrépido cabecilla Pancho Yaguez habia reparado los desperfectos sufridos en sus frecuentes batallas con las tropas del

cho!... ¡Ya están cerca!...

—¡Pronto! ¡A caballo! gritó Pancho corriendo fuera de la casa.

Un barullo espantoso reinó durante algunos momentos, concluyendo la gente por salir á todo el correr de los caballos, extendiéndose en una pradera cercana en órden de batalla. A menos de dos millas de distancia se veian los perseguidores en crecido número, que hacia tres dias que andaban á los alcances de la guerrilla.

Era muy dudoso en aquel caso el resultado de la lucha, si es que llegaba á trabarse, por ser la vez primera que los insurrectos de Pancho peleaban á caballo.

Poco tardó en comenzar el combate.

El teniente Velazquez se mantuvo firme al frente de su seccion haciendo prodigios, hasta que un último esfuerzo de los mambises decidió por ellos la victoria.

Momentos antes de huir dispersos los sol-

ver
ria
tas
ha
ha
das
cep
ger
leg
nar
co
la
dic
res
pro
bli
y p
de
de